

"Que ser mujer nunca sea un obstáculo para lograr tus objetivos". Este potente mensaje estuvo presente de distintas maneras en la ceremonia de presentación del nuevo libro de Fundación Rescatando Sueños: "Diarios mágicos de niñas poderosas".

Con la presencia de escolares y personas adultas, la Seremi de Cultura e integrantes de distintas organizaciones sociales y representantes de otros servicios públicos, se realizó este encuentro en Artistas del Acero, dando a conocer la obra que reúne las historias de diez destacadas mujeres chilenas. En él, la autora y Directora de Rescatando Sueños, Elizabeth Gallegos Araya, junto a la escritora, Alejandra Luza Gallegos, describen en formato epistolar los anhelos, dificultades y motivaciones que de niñas tuvieron diez mujeres de distintos lugares del país y que son reconocidas por sus variados logros: Janequeo, Eloisa Díaz Insunza, Rebeca Matte Bello, Gabriela Mistral, Rosa Medel Aguilera, Elena Caffarena Morice, Violeta Parra Sandoval, Margot Duhalde Sotomayor, María Teresa Ruiz González y Marta Salgado Henríquez.

Anuncio Patrocinado



Si bien ellas vivieron en una época donde hablar de equidad de género era casi una quimera, sus experiencias y logros han servido de motivación a personas de distintas edades, por ello es que, tomando como base sus biografías e incluso entrevistas, las creadoras lograron verbalizar a través de estas diez niñas situaciones que generan la empatía de las y los lectores infantiles. Todo esto acompañado de bellas ilustraciones



realizadas por Tamara Vargas Ramírez y Natalia Montero Concha, con la edición literaria de Isabel Sapiaín Caro.

"Con este libro buscamos disminuir la brecha de sueños entre niñas y niños, que es muy amplia todavía. A los niños se les motiva mucho más en la infancia a cumplir sus sueños, independiente de cual sea y a las niñas habitualmente se les va sesgando, ya sea en el colegio, en los ambientes familiares, en las amistades. Por ende, en este libro buscamos que no solo sean historias para la infancia, sino también para estos adultos que están formando, que están acompañando niñeces y que hoy en día puedan también ser una referencia y mostrarles a sus hijos e hijas que existen mujeres que han logrado muchas cosas", indicó Karla Mesina Gallegos, Coordinadora de Rescatando Sueños. Agregó que desde la Fundación han visto que en los establecimientos educacionales "todavía se siguen destacando principalmente héroes masculinos, hombres. Todavía no se ha logrado que destaquen personajes femeninos de distintas áreas. Este libro viene a cumplir ese sueño, a cumplir este anhelo que tiene la Fundación de poder llegar a la infancia, a los adultos, a mujeres, abuelas y abuelos con este mensaje".



Alejandra Luza Gallegos, indicó que este libro comenzó a gestarse antes de la pandemia, pensando en entregar una herramienta para las niñas que fuese inspiradora y luego de diversos análisis y un proceso intenso y cocreativo en el equipo se definió el formato de



Nuevo libro promueve la disminución de brechas de género desde la mirada infantil

diario de vida, escrito desde las niñas. Sus propias vivencias como estudiante de Ingeniería Civil Industrial le aportaron situaciones que refleja en el libro, indicó. "En cada uno de los cuentos hay alguna historia mía entrelazada, porque no es fácil vivir en un mundo de hombres", comentó.

"No todas tenemos la oportunidad de encontrarnos con una persona que nos inspire o a veces, nunca llega ese momento significativo que pueda cambiar el rumbo de nuestras vidas. Es por esto que queremos que este libro sea una herramienta poderosa que pueda inspirar a nuestras niñas, a que se conviertan en mujeres fuertes y valientes, capaces de enfrentar cualquier obstáculo en su vida, queremos que nuestras niñas crezcan con la confianza suficiente para tomar decisiones importantes y que se sientan empoderadas para luchar por sus derechos. De la misma forma, pretende que hombres y mujeres de cualquier edad conozcan referentes femeninas y chilenas y así revertir la invisibilidad del aporte que han realizado por tantos años (...)", señaló, invitando a crear de modo conjunto "un mundo más justo e igualitario para todas las personas".

Durante la actividad, se realizó la mediación de dos de los cuentos, el de Rosa Medel Aguilera, nacida en 1899 en el sector Playa Sur de Coronel, avezada pescadora que salvó a varias personas de ahogarse; y de María Teresa Ruiz, Astrónoma y Premio Nacional de Ciencias Exactas en 1997. Esto, con la actriz y encargada de mediación de la Fundación Javiera Malo Rojas, y el acompañamiento con viola y otros instrumentos de María Luisa Pavez Cerezzo, quienes ambientaron cada una de las historias con poesía, canto y teatro de objetos

"Creo que la invitación importante es aprender a encontrarnos, aprender a conocernos y a soñar, a creer en eso, independiente que quizá naciste -como dijo un mensaje- "con un ala rota". Aprender a conocer esas alas, a repararlas y a cumplir ese sueño", comentó Verna Seguel, del American Junior College, quien asistió con estudiantes del segundo ciclo básico, que atentos observaron la presentación.

"Me gustó todo. Me gustó mucho desde las invitadas y los invitados que había. Me parece tan importante haber lanzado un libro así, que gran parte del público fuese niños y niñas. Creo que es esperanzador, creo que es tremendamente motivador y me hace sentir muy orgullosa de que esto salga de la región del Biobío", comentó Consuelo Hermosilla, Directora de Fundación Antonia.

Fueron precisamente las historias de vidas descritas que contaban de esfuerzo y de valentía las que emocionaron hasta las lágrimas a varias de las invitadas, participantes del programa "Empoderamiento de Mujeres de San Pedro de la Paz y Concepción", financiado con



recursos del Gobierno Regional del Biobío. Nicole González Röthen, sicóloga y coordinadora destacó que "es muy importante el mensaje que entrega este libro, respecto a rescatar estos sueños de niñas poderosas y mágicas que viven dentro de nosotras. Nosotras estamos trabajando en el proyecto con mujeres mayores y la verdad es que vemos cómo muchos de sus sueños han sido dejados de lado por ejercer los distintos roles que la sociedad nos ha ido inculcando, exigiendo a nosotras como mujeres, en particular lo que tiene que ver con el trabajo doméstico, con el cuidado, con el criar, que van dejando de lado esos sueños de la niña interior".

En la ceremonia se compartieron diferentes historias de vida y resilencia para motivar a los niños y niñas a no decaer en los desafíos que presenta la vida.

Como parte de las actividades de difusión de los contenidos tratados en el libro, este jueves 17 de agosto, a las 18 horas, en la Biblioteca Municipal de Concepción, se realizará la charla gratuita "Respetar los sueños de la infancia: su contribución a la superación de las brechas de género", a cargo de Lorraine Lewis Gozalvo, psicóloga materno-infantil especialista en aprendizaje, desarrollo inclusivo y neuropsicología cognitiva.





Nuevo libro promueve la disminución de brechas de género desde la mirada infantil

y tú, ¿qué opinas?